

# **Bab 1**

## **Pendahuluan**

### **1.1 Latar belakang**

Laporan akuntansi merupakan suatu bentuk informasi yang menggambarkan bagaimana kondisi keuangan suatu perusahaan pada periode akuntansi tertentu. Informasi tersebut berupa proses akhir dari suatu proses akuntansi yang menunjukkan hasil dari kinerja dan perkembangan suatu perusahaan. Laporan akuntansi yang akurat juga berperan penting untuk mendukung manajer dalam menentukan keputusan. Selain dari pengolahan laporan yang tepat, keakuratan suatu laporan akuntansi juga bergantung pada bagaimana perusahaan dalam melakukan pembukuan dan pengolahan laporannya. Pembukuan atau pencatatan data transaksi yang lengkap tentunya dapat menghasilkan laporan yang akurat begitupun sebaliknya.

Sejak 1982, kawasan Gg. Babakan Rahayu, Kopo, Kec. Bojongloa Kaler, Kota Bandung, Jawa Barat telah dijadikan kawasan sentra industri. Kawasan ini terdiri dari beberapa UKM yang memproduksi roti dalam berbagai rasa. Pada awalnya, beberapa UKM di kawasan ini masih melakukan pencatatan dan pengolahan laporan akuntansi. Namun, sekarang ini beberapa UKM tersebut sudah jarang sekali melakukan hal tersebut karena proses pembukuan dan pengolahan laporan yang dilakukan masih menggunakan tulis tangan. Selain itu, data pembukuan seringkali disimpan secara tidak rapi dan sembarangan bahkan seringkali data tersebut tersebut hilang. Hal ini dapat menyebabkan para pelaku usaha atau pembuat laporan kesulitan dalam menelusuri data historis penting yang tercatat sehingga mengakibatkan proses pengolahan laporan akuntansi terkendala dan laporan yang dihasilkan tidak akurat. Hal ini seringkali memicu pemilik usaha tidak mengolah laporan keuangannya. Maka dari itu, diperlukan suatu sistem informasi akuntansi yang tepat, cepat, dan akurat untuk mendapatkan informasi yang aktual dan faktual sesuai kebutuhan perusahaan.

Sistem informasi akuntansi memiliki fungsi penting dalam organisasi seperti dari pengumpulan dan pencatatan data informasi hingga pada pengelolaan, pemrosesan, dan mengkomunikasikan informasinya terhadap pihak-pihak terkait baik eksternal maupun internal [1, p. 202]. Berdasarkan definisi tersebut, sistem informasi ini hanya difokuskan pada kegiatan finansial dimana kegiatan tersebut harus tertata secara baik dan efisien serta terkontrol secara berkala. Menurut hasil penelitian, seperti yang dilakukan pada kota Balikpapan, dikemukakan bahwa pengelolaan laporan keuangan secara manual seringkali mengakibatkan terjadinya kesalahan *input* dan *output*, dokumen yang tidak lengkap, memungkinkan penyalahgunaan data sehingga laporan tidak akurat. [2, p. 151]. Hal ini didukung dengan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya dihasilkan bahwa kualitas informasi akuntansi dipengaruhi oleh kualitas sistem informasi akuntansi [3, p. 56]. Maka dari itu, dalam pembuatan tugas akhir ini peneliti melakukan “Perancangan Sistem Informasi Akuntansi pada Sentra Roti Babakan Rahayu”.

## **1.2 Identifikasi masalah**

Permasalahan yang akan diidentifikasi pada penelitian ini adalah:

1. Bagaimana sistem informasi akuntansi yang sedang berjalan pada Sentra Roti Babakan Rahayu?
2. Bagaimana desain basis data dari pengolahan laporan keuangan cepat dan tepat sesuai kebutuhan proses yang ada?
3. Bagaimana penerapan sistem informasi yang dirancang sebagai bentuk pengurangan penggunaan buku (kertas) dalam melakukan pembukuan dan pengolahan laporan?

## **1.3 Tujuan penelitian**

Berdasarkan permasalahan yang diidentifikasi, berikut ini merupakan tujuan dilakukannya penelitian ini:

1. Menganalisis sistem informasi akuntansi pada Sentra Roti Babakan Rahayu yang sedang berjalan sekarang

2. Merancang aplikasi dalam mengolah laporan akuntansi pada Sentra Roti Babakan Rahayu sesuai kebutuhan proses yang ada dengan menggunakan *Relational Database Management System (RDBMS)*
3. Mengimplementasikan sistem yang dirancang sebagai bentuk pengurangan buku (kertas) dalam melakukan pembukuan dan pengolahan laporan.

#### **1.4 Sistematika penulisan**

Berikut merupakan sistematika penulisan proposal ini:

##### **1 Pendahuluan**

Pendahuluan berisikan materi mengenai latar belakang masalah, perumusan masalah, maksud dan tujuan serta sistematika penulisan dari proposal.

##### **2 Tinjauan pustaka**

Berisikan kajian pustaka yang sesuai dan berkaitan dengan topik penelitian.

##### **3 Metode penelitian**

Menjelaskan rencana, urutan, prosedur yang dilakukan untuk menyelesaikan masalah dan menjelaskan metode yang digunakan serta penyajian datanya.

##### **4 Perencanaan dan analisis sistem**

Menjelaskan mengenai tahapan-tahapan dan hasil dokumentasi dari perencanaan dan analisis sistem informasi berdasarkan metode *FAST*.

##### **5 Perancangan sistem**

Menjelaskan mengenai tahapan-tahapan dan hasil dokumentasi dari perancangan informasi berdasarkan metode *FAST*.

##### **6 Implementasi**

Menjelaskan mengenai implementasi sistem yang berupa hasil prototipe.

##### **7 Kesimpulan dan saran**

Berisikan kesimpulan dari perancangan sistem yang telah dibuat serta saran yang ditujukan untuk penelitian lanjutan.